

El Eco de Cartagena

Diario deano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

A lo pasado, no se volverá

La mora y no muy exacta referencia telefónica de manifestaciones hechas en Bilbao por el general Primo de Rivera, bastó para que algunos periodicos quitasen, y que no la cabeza, el motivo con que la cabeza, y lo tirasen, llenos de júbilo por los aires por lo que depositaron juramento, por parte del marqués de Estella, de la fe libre.

Pero el Presidente del Directorio ha dicho que su liberalismo, o el liberalismo que él desea—bien intencionado sin duda, para acaso digno de figurar entre los liberales más reconocidos de que habló un político ilustre—ha de ser respetuoso con todo el mundo, ordenado, sin conaciones ni violencias y, por supuesto, quedando él—el presidente o quien lo sustituya o herede cuando da puro viejo tenga que abandonar el Poder—con las manos libres y con la cabeza bien serena sobre los hombros para hacer en cada paso y con el firme propósito de curar al enfermo lo que convenga, usando del bisturí siempre que haga falta para tejer y headir las carnes podridas.

Acaso por esto, los prematuramente entusiasmos han vuelto a él, y después de jugar los perdedores liberales del jefe del Gobierno, le piden que dé sus obras testimoniales de sus palabras.

—¿Eran excofencia liberal?—vienen a decirle.—¿Quiere en todo el triángulo de los principios del liberalismo? ¿Otro que todo es opresión fuera del campo de la libertad? ¿Si? Pues méase a a obra: volvámos al pieaso imperio del los derechos liberales y democráticos.

Resistir: Prensa libre. Tribuna libre. Manos libres. Que se pueda escribir y hablar lo que se quiere; y que, en no siendo cosa taxativamente pesada en los Océanos, consistentes hacerlo lo que se quiere. ¿Barreras? ¿Dignos? ¿Limitaciones? Fuera de los combinatorios, y estos interpretados aplicados con manga ancha, absolutamente ningunos. Nada de aparatos ortopédicos, ni de bisturí, ni de sierra. ¿Que se cometen excofo? ¡Ah!, pues los excofos de la libertad se curan con la libertad misma. Un clavo oportuno clavo. Una intoxicación se remedia con nuevas dosis del mismo veneno. Esto es lo que se el fondo y situación en el punto de mira liberal y democrático, tal y como ellos entendían la democracia y la libertad, le dicen y le piden al general Primo de Rivera.

Por eso que le dicen y le piden al general, es lo que tuvimos hasta mediados de septiembre de 1923. Entonces se podía escribir lo que venía en gana. Entonces se podía hablar cada uno, según sus convencimientos, y más o menos según sus convenciones. Entonces se podía bajar a la Patria y defender el separatismo. Entonces se podía sembrar a bolso las semillas del sindicalismo anticristiano y planetario. Entonces, burlando la ley, contra la ley, se atacaba a la realidad en todas sus representaciones, incluso en la más alta, por sus virtudes y significación, en la augusta madre del Rey. Entonces se salpica con el lodo de la calle, el uniforme militar.

Todo era una moneda corriente antes del 18 de septiembre; todo era un el imperio de la democracia y del liberalismo.

Pero precisamente por eso, y contra eso, se sublevó el Ejército, para que no se escribiera más lo que se debía escribir; para que no se hablase más lo que se debía hablar; para que se respetasen los fueros de la Religión y de la Patria, y nadie, cayera en la villosa de alzar personalmente al Rey, ni se convirtiese en auxiliar de la revolución y de la anarquía, desocepantando al Ejército. Para eso se sublevó esto, y se suspendieron las garantías constitucionales, y se estableció la previa censura, y quedó en suspenso el Jurado. Y para preparar una España que no sea la España anterior a septiembre de 1923—que era como era, no solo por los políticos, sino a pesar de ellos,—el Directorio empujando el hecho y las tijeras del podador, se entró denodadamente por los Ayuntamientos y los sustituyó; e hizo estallar algunos de los tiplados de la Justicia; y derrumbó, en parte, los castillos casquiles.

¿Qué se quiere? ¿Que volvámos a lo de antes, a las cosas que produjeron los efectos de antes?

Si; quieren poder hablar y escribir liberalmente; quiere que se gobierne con sujeción a los postulados del liberalismo; quieren el regreso a lo de ayer; pero el general acaba de decir que eso no volverá, que a eso no se regresará; y el pueblo, en todas sus representaciones, alestando al general le dice bien claro que está resuelto a que no se vuelva; y decidido a que no se regrese.

Miguel Peñaflor.

De Sociedad

Los que viajan

A Sevilla, el doctor don Luis Romero, acompañado de su esposa y bellas hijas, con objeto de asistir a la boda de su hijo el Teniente de Intendencia don Alberto, con la bellísima señorita Josefina de Burgos y cuyo acto se celebrará el próximo domingo en la ciudad capital.

—Ha regresado de Mala el general de Infantería de Merinas Excmo. señor don Camilo Martínez Ferrández.

—Ha llegado procedente de la Corte el Vicealmirante Excmo. señor don Federico Idáñez.

Notas varias

Por el domicilio conveciente del barrio de San Antonio Abad don Pedro Pedraza y un distinguida señora doña Norberto Nieto y para su hijo don Juan, ha sido pedida la mano de la bella señorita Francisca Haerter.

Entre los fatuos esposos se han ocurrido valiosos regalos, habiéndose concertado la boda para la segunda quincena del próximo mes.

El "Alvaro de Bazán"

Esta tarde a las tres ha salido de nuestro puerto con rumbo a Melilla el cañonero "Alvaro de Bazán", conduciendo un importantísimo cargamento de bombas explosivas.

Se nos asegura que del domingo al lunes próximo regresará nuevamente a Cartagena dicho buque.

La salida de tan hermoso buque ha sido presenciada por numeroso público, pues la mayor parte de sus tripulantes son hijos de esta localidad.

Número premiado hoy

34

En una primera Comunión

Mis adorados pequeños: al realizar vuestros sueños de candorosa ventura, hoy se encasca la hermosura de vuestros nobles empeños.

Que el Dios Grande, con su halo, bajo riuenu del Cielo, a prestaros bondadoso un hábito generoso de esperanza y de consuelo.

Y con El vais a obtener, amores para querer, alientos para sufrir, empuje para vencer y fuezas para vivir.

Que es fruto de bendición la primera Comunión, y os allanará el camino que ha de marcar vuestro riuo nuestra Santa Religión.

Seguid siempre su bandera que ella ha de ser la primera. Y cuando os falte valor, recordad al Redentor en una cruz de madera.

Pensad que es muy rauda el vuelo que daréis sobre este suelo de tormento y de amargura y que la única ventura la encontraréis en el Cielo.

JOSE SELGAS.

¡Día feliz!

¡Oh, día feliz, en que el Señor del Cielo se llega a mí Por la primera vez...

Día de fiesta y de gala ha sido el de hoy para el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús. Cerca de un centenar de niños de los que asisten a las clases de este educador Centro, convenientemente preparados se han acercado por la primera vez al banquete eucarístico en el que regala a los mortales Jesucristo, nuestro Dios y Redentor, con las amorosas, inefables dulzuras y gracias de su divina transubstanciación.

El solemne y memorable acto ha tenido lugar en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón, a donde llegaron los primeros comulgantes en posesión con el estandarte del Patronato, acompañado de las Hermanas profesoras y de la Superiora.

Ha oficiado la misa y administrado el Sacramento el Sr. Cura Ronomo de la parroquia, D. Pedro Gambio, quien ha hablado a los pequeños y diáconos invitado a la Mesa del Señor sobre la felicidad de que Dios les colma en este señalado día. Así que siempre, durante toda la vida, se guarda imperecedero y grato recuerdo.

Durante el acto el coro de jóvenes del Patronato han cantado con mucha afinación y gusto diversos motetes.

El altar mayor estaba brillantemente engalanado y el templo lleno de numerosas familias que han acompañado a sus hijos en tan dichosos instantes.

Terminada la función religiosa, desfilando nuevamente en procesión, regresó la angelical comitiva al Patronato, donde hicieron su entrada triunfal a los acordes de la música.

Allí en largas mesas situadas en la planta baja adornadas con ramilletes de flores, se les ha obsequiado con un apetito desayuno, rodeados de sus padres y familiares y reinando la más completa y sana alegría.

Todo el Patronato estaba engalanado como en sus grandes días de fiesta, pues ya de antiguo constituye una de las más extraordinarias que celebra este Centro la solemnidad de la Primera Comunión de los niños.

Esta tarde han concurrido de nuevo a la Parroquia para hacer la solemnidad de renovación de las promesas del Bautismo, distribuyéndose los bonitos recordatorios del día más feliz de la vida del hombre.

Da felicitamos a la bondadosa Madre y demás Hermanas por su excelente labor educadora, tantas veces encomiable, y a los felices comensales del santísimo por la gracia imponderable que hoy han recibido y que jamás de ben olvidar.

Niños que hoy han hecho la Primera Comunión:

Federico Galvas Ocaso, Rafael Aznar Martínez, Ricardo Lain Espin, José Bonet Ayala, Salvador Acosta Aleman, Francisco Ferrández Berruano, Emilio Cabezas Bragueño, Pablo Vidal Mercader, Jerús Ramos Collado, Juan García Martín y José Encarabajal Martínez.

Francisco Bujillo Meo, Francisco Tactosa Soler, Miguel Vilamóe Ros, Augusto Ocaso Tomic, Manuel Selgaso Parales, José Mercader Soto, Pedro Ubero Gómez, Angel Martínez N varros.

José Casas Colomina, Domingo Viquez Savede, Modesto Gómez Castro, José Martín Rubio, José Martínez Martínez, Andrés Ocaso Juan, Francisco López Millas.

Tomás Martínez Arco, Antonio Vera Martínez, Antonio Escobar Navarro, José Peñas Martínez, Pedro Giménez Ocaso, Luis Cruz Guerra, Diego Parales Parales, Pedro Ferrández Heras, José Alfonso González, Agustín Alcaraz Sánchez.

José Martínez Bayole, Francisco Martínez Martínez, José López Solano, George Navarro Hidalgo, Jesús Martínez Molias, Pedro Martínez Arco, Alejandro Nicolás Sánchez, José García Gimeno, Juan Ro nero Gómez, Félix Gutiérrez García, José Ruiz Pinedo.

Antonio Sánchez García, Fernando Heredia Vives, Gisela Pallarés García, Juan Luis Santa Saiz, Bartolomé García García, Tomás Egan Cervantes, Antonio Albaladejo Sánchez, Juan Ochoa Sánchez, José Nadal Sánchez, Francisco Pérez Madrid, Francisco Ruiz Soto.

Luis Andújar Ferrández, Antonio Gutiérrez Gómez, Julián Gómez Fresno, Juan Andrea Martínez, Matías Acosta del Pino, José Garza Martínez, Leodoro Reloedo Espin Fulgencio Gutiérrez Jerez, Félix García López, Antonio Pérez López, Rafael Ballester López, José Sánchez Sánchez, José Bastida Sánchez.

José Murcia Gómez, Alfonso Soler Costa, José Ballester Luengo, José Pérez García, Santiago Huertas Alcaraz, Antonio Ruiz Amorós, Joaquín Ballester Luengo, Luis Giménez Díaz y Juan Oriola Ocaso.

ESTIBAL SANCHEZ SANCHEZ CEMENTOS.—MOJATOS. REFRACTARIOS LLOVET CARTAGENA (San Antón)

Banco Hipotecario de España. Edificamos a largo plazo (hasta 50 años) sobre fincas rústicas y urbanas al 6 por 100 de interés, con amortización del capital. Se calculan los préstamos particulares. Agentes de préstamos para el Banco Hipotecario de España: FRANCISCO RUBIO VERA Muralla del Mar. 59.2. Teléfono 34

El cumpleaños de S. M. el Rey

Pasado mañana a las doce tendrá lugar en el Palacio de Capitanía General, el acto de Corte con motivo de ser el cumpleaños de S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Concurrirán a él los Excmos. Señores Gobernador Militar, Comandante General del Arsenal, Almirante de la Escuadra, general 2.º Jefe de la plaza, general Jefe de E. M. de la Armada general de Sanidad, general de Artillería, general de Ingenieros de la Armada y general de Infantería de Marina.

También asistirán los comandantes de todos los buques fijos en el puerto y en el Arsenal, jefe de la escuadrilla de Submarinos, coronales de Artillería de Ejército, Infantería de Marina, regimientos «Sevilla» y «Cartagena» tenientes coronales de los mismos numeradas comisiones de Ejército y Marina, clero diocesano y católico.

El Ayuntamiento, no dice concurri a es comisión S. E. estará en el salón del Trés, por el que desfilarán y ocuparán los puestos por rigurosa antigüedad todos los sombrados.

En la puesta realice los honores una compañía de Bandera y músicos de Infantería de Marina al mando de un capitán con un teniente y tres alféreces.

La Banda de música una vez llegada la compañía a la puerta del Palacio se destacará para situarse en la explanada frente a capitanía, donde durante el acto ejecutará precioso programa.

Las baterías, barcos y fuertes de la plaza harán durante el día las tres salvas de ordenanza.

Los edificios públicos luciran colgaduras, estando en ellos el pabellón nacional.

Ayuntamiento Reunión del pleno

Bajo la presidencia del Alcalde don Alfonso Torres se ha reunido hoy en sesión extraordinaria el pleno del Ayuntamiento para despachar los asuntos aprobados ya por las respectivas comisiones.

Asisten los señores señores Marqués, Otero, Sánchez, Ramos, Giménez, Botmitob, Pagés, López, García Manchobó, Bonat, Gómez Moreno, Ureña, Meseguer, Ruiz García, Gómez González, Albaladejo, Matz, Miquel, Pellegri, Meza, García Acosta, Ferrer Pascual de Riquelme, Mediavilla, Muñoz, Oiver, Guisjarro, Bolea y Melero, abdo.

Actúa de secretario el señor mayor en funciones de secretario don Domingo Carroño y concurre también el costador señor Ripoll.

Se lee el acta de la sesión anterior que es aprobada por unanimidad, en tanto después se la lectura de la Memoria de los presupuestos municipales de 1924—1925.

Como algunas señoras hicieron saber que querían el uso de la plaza la presidencia dice que para no interrumpir el curso de la lectura de las peticiones, lo pueden hacer al finar de leerse las reclamaciones.

La primera es de don David Nieto que protesta de no ver en las presupuestos la cantidad que se le adeuda como recordador de architecta.

Mediavilla dice que debe ser desechada pues no hay derecho a que sea empleado gase más de ochenta mil pesetas anuales y si de moralidad se habla para poner en los nuevos presupuestos, mora en derecho lo que pide.

Ramos pregunta a la presidencia...